

## **KLEINE ANFRAGE: Kontrolle Kitas**

Anfang dieses Jahres deckte die Onlinezeitung Republik erhebliche und systematische Mängel bei den Kitas von Globegarden auf.

Im Artikel wird u.a. berichtet über massiv überlastetes Personal, ein Kind, welches vom Wickeltisch fiel, unausgebildete Köche, welche aus Kostengründen hauptsächlich Pasta mit Tomatensauce kochen, Kinder, die zu wenig essen bekamen und das obwohl das Personal sein essen trotz Essensgeldabzug beim Lohn selbst besorgte.

Die Vorwürfe im Artikel wiegen schwer, werden aber durch verschiedene Aussagen untermauert.

Die Kontrollen der Kitas fanden sehr selten statt und hauptsächlich angemeldet. Dies führte dazu, dass Praktikant\*innen bei einer angemeldeten Kontrolle auch mal mit Kindern spazieren gehen mussten, damit nicht auffiel, das sich verbotenerweise zu wenig Personal für die grosse Anzahl Kinder in der Kita befand.

Es ist davon auszugehen, dass aufgrund des Kostendrucks auch andere Kitas tricksen. Gerade Personalmangel kann schlimmstenfalls zu lebensgefährlichen Situationen führen.

Die Stadt Schlieren kann gem. §3 der Ausführungsbestimmungen zur Verordnung über die familienergänzende Kinderbetreuung (VOKiBe) Leistungsvereinbarungen mit Kitas abschliessen und gem. §5 im Einzelfall Krippen ohne Leistungsvereinbarungen akzeptieren.

Fragen:

1. Wer kontrolliert die Kitas gem. den Anforderungen §3 + §5 der Ausführungsbestimmungen VOKiBe, insbesondere die Einhaltung der Krippenrichtlinien?
2. Über welche Qualifikationen verfügen die Kontrolleure?
3. Werden die Kontrollen angemeldet? Wenn ja: weshalb, obwohl klar ist, dass angemeldete Kontrollen nutzlos sind?
4. Wie häufig werden die Kontrollen durchgeführt?
5. Welche Konsequenzen sind bei welchen Verstössen angedacht?
6. Wurden schon Mängel in den Kitas festgestellt und wenn ja welche und was waren die Konsequenzen?

Dominik Ritzmann

